# CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO





DIP. JUAN ANTONIO MAGAÑA DE LA MORA.
PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA
PARA LA PROGRAMACIÓN DE LOS TRABAJOS LEGISLATIVOS
LXXVI LEGISLATURA CONSTITUCIONAL
P R E S E N T E.

El que suscribe Lic. Octavio Ocampo Córdova, Diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, de esta Septuagésima Sexta Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, por medio del presente y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 8º fracción II, 236 y 236 BIS de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, me permito presentar ante ustedes el posicionamiento con relación al 19 de Octubre Dia Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de mama, de conformidad con la siguiente:

# **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

"Todos los días deberían de ser rosas, días de las mujeres valientes, fuertes, luchadoras que no caminan solas, porque 19 de Octubre es solo símbolo de su andar, juntas y juntos se puede, gracias por inspirarnos y enseñarnos a ser valientes"

La organización mundial de la salud estableció el 19 de octubre como el día mundial contra el Cáncer de Mama en 1988, desde esa fecha este tema ha trascendido a nivel mundial, ya que sin duda alguna es uno de los padecimientos que mas vidas a cobrado a las mujeres, su objetivo fue el poder crear una cultura del cuidado y prevención , esto para evitar el desarrollar del cáncer de mama, de ahí la importancia de poder detectar de manera pronta este padecimiento, esta enfermedad, con el fin de que se puedan mejorar los procesos de atención y los índices de supervivencia, sin duda alguna su pronta detección es lo que puede marcar la diferencia entre vivir o perder la batalla, y nosotros como legisladores debemos de abonar desde nuestros espacios de toma de decisiones, para que el estado pueda brindar las herramientas necesarias, la intención de calidad y sobre legislar para que esto suceda, y entonces las mujeres que desafortunadamente padecen esta enfermedad la pueda afrontar con todo lo necesario para ganar la batalla.

En la actualidad es una de las enfermedades de mayor impacto social, lo cual ha generado una gran cantidad de estudios, artículos de investigación y un sin fin de

### CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO



hechos enfocados en poder conocer mas aun esta enfermedad, y esto ha generado nuevos tratamientos, nuevos tipos de procedimiento quirúrgicos, así como nuevos medicamentos que son administrados para el tratamiento del cáncer de mama, avances significativos que día a día ayudan a miles y miles de mujeres, pero más aun es que esto debe de convertirse en una atención integral en la cual profesionales de la salud mental tengan un acompañamiento en este duro proceso por el cual tiene que pasar muchas mujeres que padece esta enfermedad.

De acuerdo con estadísticas de la organización Mundial de la Salud, se estima que, cada año en el continente americano mas de 465 mil mujeres son diagnosticadas con cáncer de mama, de ese numero tan alto mas 100 mil mueren a causa ella, y cifras alarmante son las que suceden en América Latina y el Caribe, en donde el mayor numero de fallecimientos ocurre en mujeres menores de 65 años, en México el cáncer de mama es la primera causa de muerte por cáncer en mujeres de 25 años o más, sin duda alguna cifras para reflexionar y ponernos a pensar que es lo que debemos de hacer por contrarrestar estas estadísticas.

Si bien es cierto que es una enfermedad que depende de muchos factores, la edad, antecedentes familiares, el uso de hormonas y estrógenos y muchas otras, también lo es que hoy más que buscar causas, tenemos que encontrar soluciones, es necesario que sigamos fortaleciendo las campañas de autoexploración, las campañas de mastografías y todo lo que implica el poder sumar esfuerzos en pro de la salud de las mujeres, todo esto enfocado siempre en que pueda detectarse de manera pronta y que la atención sea inmediata y de calidad, y hay que decirlo no es una enfermedad exclusiva del género femenino, también los hombres pueden desarrollar este padecimiento, de ahí la importancia de poder difundir las campañas a todas y a todos.

Es necesario compañeras y compañeros que seamos solidarios, que fomentemos un entorno de fraternidad con las valientes mujeres que hoy padecen de esta enfermedad, tenemos que seguir fomentando la importancia de la prevención, tenemos que seguir fortaleciendo los programas sociales de atención a la mujer, tenemos que seguir creyendo que esto puede ser mejor para ellas, la conciencia y el cuidado debe de ser desde el origen, desde la familia, desde nuestras hijas e hijos, en nuestras manos esta un área grande de oportunidad y de compromiso con la sociedad, las autoridades, instituciones y nosotros como legisladoras y legisladores tenemos que contribuir a generar las mejores condiciones, ordenamientos legales, investigaciones y todo aquello que abone a poder combatir esta terrible enfermedad.

# CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO





Hagamos que las miles y miles de mujeres que luchan día a día por su vida, sean visibles ante los ojos de quienes pueden ayudar, que aquellas que no reciben atención oportuna, la puedan tener, que aquellas que no tengan lo necesario para combatir esta enfermedad, lo puedan tener, y desde aquí mi reconocimiento y admiración a todo el sector salud que ponen su alma, vida y corazón para atender a quienes padecen de cáncer de mama, su esfuerzo y dedicación sin duda alguna no tiene precio, la sociedad les reconoce ampliamente su esfuerzo.

No me queda mas que decir que esta en nuestras manos el poder sumar esfuerzos y voluntades para ayudar a quienes tienen que luchas día con día contra el cáncer de mama, que la vida de todas aquellas mujeres que no están más con nosotros por esta terrible enfermedad no haya sido en vano, que hoy florezca la esperanza y las ganas de seguir luchando, que los esfuerzos se multipliquen día con día, y que todas y todos lo que padecen de esta enfermedad sepan que cuentan con aliados que podrán todo su esfuerzo por ayudar a generar mejores condiciones de atención y cuidado.

Hoy y siempre, ¡todos somos rosas!, la gente luchadora y valiente es la que inspira y da sentido a la vida.

¡Mucho Animo Valientes!

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia, Michoacán de Ocampo, a los catorce días del mes de Octubre de dos mil veinticuatro.

# ATENTAMENTE \_\_\_\_\_\_ DIPUTADO LIC. OCTAVIO OCAMPO CÓRDOVA.